

# クルマ・社会・パートナーシップ大賞特集

大賞は自動車技術会の「キッズエンジニア」

# 自動車業界の輝く取り組み

日本自動車会議所（内山田竹志会長）は、第3回（2023年度）クルマ・社会・パートナーシップ大賞（CSP大賞、共催：日刊自動車新聞社）の受賞者を決定した。大賞は子どもたちにものづくりの楽しさを知つてもらいたいとの考え方から、小学生を対象に

とした学習イベント「キッズエンジニア」を開催する自動車技術会（大津啓吾会長）を選定。選考委員特別賞は幼稚園児を対象にクラクション体験を組み込んだ交通安全教室を開催するはちどり（石原慧子社長 愛知県安城市）が受賞した。表彰式は9日、都内のホテルで開催する。



## 第3回 クルマ・社会・パートナーシップ大賞



「キッズエンジニア」では、エンジンの仕組を通じて、技術の魅力を伝えていく

CSP大賞は、自動車業界で「ザーのさまざまな貢献に感謝」と伝えるとともに、それらを取り組みが世の中に広がる助になれば」という思いから、21年に創設。3回目となる今日は、昨年9月の公募開始から11月末までに全国から62件応募があった。

その中から選考委員会が表 勵く550万人と自動車ユ

彰にあざわしい取り組みとして、「グッドパートナーシップ事業」の25件を選定。さらに表彰の目的や日本自動車會議所のビジョンの基準に合致する大賞とそれに次ぐ選考委員特別賞、各部門賞を決めた。

部門賞は、モビリティに関する課題やモビリティの手段を通して社会課題の解決に向けた活動を表彰する「モビリテ

二ティ活性化賞」、SDGsに対する「SDGs貢献賞」、ユーザーとして自動車を大に取り扱い、性別や年齢にに取り扱い、性別や年齢にわづか幅広い層から評価される取り組みに贈る「自動ユーザー連携賞」の4部門

誇りある取り組みに光 日本自動車会議所 内山田竹志会長 挨拶

このたび第3回（2023年度）クルマ・社会  
・パートナーシップ大賞（CSP大賞）の表彰式の開催にあたり、主催者を代表し、ご挨拶申し上げます。

取り組みがも  
っと人々の目  
に触れ、世の中  
に大きく広  
がっていく一  
助になればと  
の思いから、  
日本自動車会  
議所が創立75  
周年を記念  
し、2021年に  
創設したもの

「アップ事業」が選定され、その中から「大賞」、それに次ぐ「選考委員特別賞」の受賞者が決定されました。その後、部門賞となる「モビリティ・ソリューション賞」「地域・コミュニティ活性化賞」「SDGs貢献賞」「自動車ユーザー連携賞」が選ばれました。受賞者は、これまでの第1回、第2回受賞者の方々にも増して、それぞれが持つ人々の熱意や創意工夫、実行力など、大変強く心に刻まれるものでありました。

受賞された取り組みにつきましては、私もとしましても、より光をあて、幅広く広報を行ってまいりますので、事業者の皆様とともに関係各位のご協力をよろしくお願い申し上げます。

「クルマ・社会・パートナーシップ大賞」は、当会議所の大切な事業として今後も継続してまいります。皆様に認められ、成長していく自動車業界の重要な表彰制度にしっかりと育てていきたいと考えております。本賞の運営にもさらに力を入れてまいりますので、引き続き各方面からのご支援、ご協力をよろしくお願い申し上げます。第4回となる来年度の大賞においても、数多くの素晴らしい取り組みに接することができることを大変楽しみにしております。最後になりましたが、受賞者の皆様、会員の皆様をはじめ、自動車業界、自動車にかかわる全ての皆様のますますのご発展をご祈念申し上げ、表彰にあたつてのお祝いと感謝のご挨拶とさせていただきます。

選考委員特別賞

# 交通教育における園児の クラクション体験

はちどり（石原慧子社長、愛知県安城市）は、自動車教習所「コアラドライブ安城」を開設するほか、幼稚園や小中・高校の交通安全教室、高齢者講習、企業向け安全運転講習などを幅広く展開する。同社が運営する人と安全研究所は、愛知県内における交通事故が2003年以来16年連続でワースト1位だったことを危惧し、「愛知県の中でも安城市が事故が一番少ない街にしたい」との思いで設立した。研修理念は「日本一、安全で事故のないまちづくりの実現」と掲げ、長年にわたって、安全運転の意識

高める」と「命輝く」を組み合わせた言葉で、運転免許試験の合格率を高めることと、交通事故による命の危機を防ぐことを目指す。この言葉は、運転免許試験の合格率を高めることと、交通事故による命の危機を防ぐことを目指す。

22年秋にはクラクション体験を組み込んだ交通安全教室の開催にこぎつけた。バスの運転席でクラクションを鳴らそうとするも、園児の力では、運転席に座ってクラクションを鳴らす力がないことが判明。そこで「立つて両手で押してみよう」と提案し、全体重をかけて鳴らす必要性があることなどを実験を通して理解してもらう取り組みを行った。

交通安全部室におけるクラクション体験を通じて理解してもらう取り組みを行った。

育に注力してきた。

交通教育活動を継続している中、21年、22年に子どもが通園バス、自動車に置き去りにされる事故が頻発した。「自分たちに何ができるのか」と考えたときに始めたのが、交通安全教室のカリキュラムの中での、園児の置き去り事故防止対策としてクラクション体験を取り入れることだった。

22年秋にはクラクション体験を組み込んだ交通安全教室の開催にこぎつけた。バスの運転席でクラクションを鳴らそうとするも、園児の力では、運転席に座ってクラクションを鳴らす力がないことが判明。そこで「立つて両手で押してみよう」と提案し、全体重をかけて鳴らす必要性があることなどを実験を通して理解してもらう取り組みを行った。

交通安全部室におけるクラクション体験を通じて理解してもらう取り組みを行った。

# 通社会

A portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing glasses, a white shirt, and a blue striped tie. He is looking slightly to his left. To the right of the portrait is a vertical column of Japanese text.

バーも前回と  
い観点から選  
ホツとしてい  
今回は、件数  
減りましたが  
のが多く、感  
い素晴らしい  
定されました  
選考のプロ  
様、それぞれ  
パートナーシ

選考委員長  
東京大学名誉教授  
日本自動車研究所代表理事・研究所所長  
鎌田 実

べつに大賞がたが総評で、評価されました。幼児は大賞を吟賞しましたが、推移が大賞評価であります。このほか4つの上位賞に上げられた11の事業も、それを優れたもので、内容が多様で、広がっています。このよう活動に感謝の意を表し、広く周知し、横展開がなされ、これが対応して動いたことが高く評価されました。幼児は大賞を吟賞しましたが、総評が守るべきで、体験させることが適切か、という批判があるかもしれません。このうな活動をすぐに企画・実行することは高く評価したいと思います。

# 自熱の議論重ねた選考

に「ベースを自転車の練習場所として活用する取り組みの中で、乗用車のクラクション体験に乗り出した。

同社では“生命輝く交通社会”を目指し、今後も地域の交通安全センターとして、交通事故のない交通社会の実現に向けて活動を続けていく。

A portrait of Kato Kazuo, a middle-aged man with grey hair, wearing a dark suit, white shirt, and yellow patterned tie. He is smiling at the camera. The background is plain and light-colored.

関根 千佳（二十九歳）  
会長兼シニアフェロー